

BRIAND Y EL COMUNISMO

Acaso ante el título de estas líneas ha cruzado por la mente del lector una idea poco favorable al que fué Presidente de la República francesa, Mr. Briand, tildán dolo de comunista.

Lector amable, si tal pensamiento asaltó tu alma apártalo de tí; está muy lejos de nosotros suponer espíritu comunista en Aristides Briand, político sagaz de tendencias conservadoras, dentro de la política militante de la nación francesa.

Nuestro titular tiene por motivo las declaraciones hechas por el aludido político francés a un redactor de «El Debate», en Italia, donde el político y el redactor se encontraban durante la conferencia allí celebrada por la sociedad de naciones.

Dos afirmaciones hizo el señor Briand acerca del comunismo. La primera fué que se había exagerado la importancia de la manifestación comunista celebrada en París, con pretexto del traslado de los restos mortales de Jaurés al Panteón de hombres ilustres; la segunda: «es posible una unión internacional contra el peligro comunista».

No dice el señor Briand quién ha exagerado la importancia de la citada manifestación comunista. Sin duda que los partidarios decididos de los soviets exageraron, porque contaban a los manifestantes por centenares de miles; pero los periódicos de las extremas derechas si en algo hubieron de exagerar fué en la resta de importancia. Quitando mucho a las cifras de los primeros y dando un poquito sobre los cálculos de los segundos puede afirmarse que fué de mucha importancia y muy grave la algarada soviética parisina.

En cuanto a la unión internacional contra el comunismo ¿qué decir?

Esa unión internacional merecería el aplauso de cuantos deseamos el reinado del orden y de la paz. Sospechamos, sin embargo, que esa unión sería ineficaz. ¿Qué iba hacer la unión internacional anti-comunista? Expulsar a los afiliados a la secta? Encarcelarlos, multarlos? No es ese el camino a seguir, al menos no es ese el camino único a seguir para luchar con éxito contra el comunismo. La persecución aviva el espíritu de los sectarios y además engendra simpatías por las víctimas. La represión está bien, es inevitable en un momento dado; pero como medida pasajera; como algo permanente no sirve más que para engendrar anarquistas.

Si no se evitan las propagandas de las ideas comunistas es todo inútil. Y la evitación de ellas es muy difícil; se podrá evitar que las propagandas las haga un periódico, sometiéndole a la censura; pero la propaganda solapada, artera e indirecta, tan perfectamente organizada por los soviets, esa no hay quien la evite. La conversación insinuante del comunista con el

pobre obrero desarmado de razones y halagado, por otra parte, en sus pasiones quién lo evitará?

Por eso, si la unión internacional de los Estados no hace más que labor de represión será ineficaz. Y nos tememos, podríamos afirmar, que no había de hacer otra cosa.

Lo que se necesita es una intensa propaganda de ideas sanas; poner ante los ojos de las gentes verdaderamente trabajadoras la verdad escueta y las razones incontrovertibles que pulverizan el comunismo.

La mejor propaganda anticomunista está en la difusión del espíritu cristiano que tiene de por sí eficacia segurísima para imponer la justicia y la caridad en los poderosos y la moderación y el respeto en los humildes. Si el amor de Cristo no se encarna en las almas todas, las represiones son inútiles.

Tenemos poca fe en la unión internacional preconizada por Briand.

T. S.

DIVULGACION CIENTIFICA

¿SE HABRA ACABADO EL CANCER?

Munich, 10. 7 tarde. El médico Otto Schmidt ha conseguido descubrir el microbio productor del cáncer. (Del ABC del 11-12)

Desde que el inmortal Pasteur determinó que como regla general cada enfermedad es producida por un agente específico, por un pequeñísimo ser dotado de todos los atributos y funciones propias de vida (nacimiento, crecimiento, reproducción y a la postre muerte) por un microbio y estableció la antisepsia y la asepsia, las Ciencias Médicas (Medicina, Veterinaria y Farmacia) que hasta entonces caminaban en muchos asuntos por caminos diversos en los cuales la intuición y la tradición, sin plan racional, daban a veces palos de ciego con detrimento de la salud, dirigieron sus pasos por el camino de la verdad desposeyéndose de las supercherías entonces en boga y acatando, en líneas generales, el plan de este hombre inmortal gloria de la Humanidad.

El ideal de la Medicina se orientó en el sentido de encontrar el microbio productor de cada enfermedad para una vez descubierto y estudiado oponerle la defensa más adecuada a su modo de atacar; así pues el verdadero escollo quedaba reducido a descubrir con quién había que habérselas en cada caso particular.

Simplificado así el problema no tardó en dar sus naturales frutos hasta el punto de que enfermedades antes incurables

como la difteria o garrotillo que tantas vidas arrancaba a la infancia y que era el terror de las madres, hoy les causa menos pavor que un catarro o una indigestión gracias a un simple suero que ha reducido la mortandad por esta causa a una insignificancia o dicho de modo más claro: que de la difteria que antes se morían casi todos los atacados, hoy no muere casi ninguno.

La viruela y la rabia son otras dos enfermedades contagiosas que si bien no está bien claro quiénes son sus causantes, lo cierto es que también se pueden considerar por desterradas siguiendo, naturalmente, los consejos marcados por la Medicina.

El cólera y el tétanos, enfermedades que acompañaban a las aglomeraciones y trasfornos causados por las guerras y que hacían más carne que las bayonetas y los cañones, son tratados con suma sencillez y reducidos a la impotencia como se ha visto en la Guerra Europea la más cruenta que hasta ahora vió el mundo; y de igual modo se han aminorado en grado extremo las enfermedades de los animales y plantas, enfermedades que al igual que las del hombre existían antes pero que eran tratadas de modo inadecuado, muchas veces por no saber con quién había de habérselas en primer lugar.

Y sin embargo apesar del natural y lógico empeño en encontrar quién produce o qué es la causa principal de cada dolencia, existen hoy enfermedades en que por desconocer ese esencial factor no se avanzó en su remedio: tal sucede con ese terrible mal llamado cáncer que tantas y tantas vidas cuesta y a quien tan pocas armas se le puede oponer.

Hombres eminentes auxiliados por todos los medios y elementos de que se puede disponer hoy, se encuentran como si dijéramos en sesión permanente trabajando sin parar, investigando a ver si dan con la causa que origina o determina esta terrible dolencia y nada o casi nada han conseguido; se ensaya esto se sustituye por lo otro y el cáncer sigue haciendo de las suyas, arrebatando vidas y vidas a la Humanidad.

Difícil de verdad tiene que ser este asunto por cuanto no de ahora sino desde hace largos años existe en París un Instituto anticanceroso que viene a ser un templo en el cual los sapientísimos doctores que lo rigen no hacen otra cosa que perseguir y perseguir el origen, la causa y a ser posible el microbio productor ya que descubierto éste lo demás sería casi coser y cantar.

Por ésto enorme emoción e intensa alegría inundó nuestro ánimo al leer el párrafo que copio al principio y la idea fija que nos acompaña desde entonces es la de desear que esta noticia sea cierta, que no sea una broma o una farsa; que sea una realidad que el microbio productor del

cáncer ha sido descubierto y de ser así muy otra será la suerte de gran número de desgraciados.

Doctor Otto Schmidt si como anhelamos y te deseamos has realizado este descubrimiento, además de tu enriquecimiento material porque a no dudarlo serás pronto multimillonario, recogerás algo más que todos los millones habidos y por haber: el eterno agradecimiento de la Humanidad que seguramente te incluirá en la Historia de los grandes hombres, de esos que están a muchos codos de altura sobre la inmensa mayoría.

Que tan sensacional descubrimiento haya sido cierto.

ANDRÉS CENJOR LLOPIS

Jaca 13 de Diciembre de 1924

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

La alocución del Marqués de Estella a las tropas de África, en la orden general de anteayer, hace concebir la esperanza de que la campaña en nuestra zona de protectorado, en sus grandes líneas, está a punto de darse por terminada.

La nueva orientación de nuestra política marroquí quedará implantada en plazo breve, irradiando, desde la línea que definitivamente ocupe nuestro Ejército, la política de penetración que no debemos abandonar jamás.

Plena de optimismo se halla la vibrante alocución del General en Jefe y, como españoles, celebraremos que ese optimismo tenga realidad, pues así conviene a la tranquilidad y a los intereses de la nación protectora.

Cuanto menos sacrificios tengamos que realizar tanto menor será la preocupación de España, que ya es hora de que vaya pensando en su reconstitución interna har-to descuidada por unas u otras causas.

La nueva política marroquí ha de ser vigilante en grado sumo para evitar que nuevas agresiones nos sorprendan dolorosamente.

Nos acechan de continuo enemigos declarados y enemigos ocultos y el comunismo francés no es ciertamente el menor, aparte de la xenofobia islámica que sigue latente y de los manejos que puedan realizar los comunistas.

Bueno es, sin embargo, que la persona más caracterizada hoy en nuestro país de la sensación de un cambio en sentido favorable en el problema que tenemos plantado en el norte africano; pero conviene estar atentos a los agentes exteriores descosos de perturbar nuestra vida en todos sentidos.

No creemos en una posible eficacia de una acción de los soviets rusos entre nos-

otros, aun cuando una ola de preocupación y de miedo va extendiéndose por Asia, y por Europa y amenaza también a América.

El bolchevismo hasta ahora fué impotente para imponer sus doctrinas al resto del mundo, aunque procuró perturbar algunos de los países del lejano y del próximo Oriente.

Si son verdad las noticias que comunican de Copenhague pocos meses nos restan de amenaza soviética, pues según ellas, si para primero de marzo venidero no ha estallado la revolución el Gobierno de Moscú suprimirá todos los fondos de propaganda y reanudará las relaciones internacionales anteriores a 1914.

Según manifestaciones hechas por un extranjero, conocedor de la Rusia soviética, a un ilustre periodista catalán estuvo hasta ahora España al margen de la atención de los hombres del Kremlin; pero nada tendría de extraño que también, a estas horas, entrase en sus propósitos la perturbación de nuestro país y de nuestra zona marroquí, influidos por tres españoles que están al servicio de aquellos.

Por lo que tuvieron de cierto las amenazas conviene estar alerta, aunque no es España pueblo donde puedan arraigar ciertas virulencias.

Los mismos sucesos de Barcelona y Vera tuvieron, a nuestro juicio, más apariencias de revueltas para justificar fondos que de verdaderos intentos revolucionarios y, por fortuna, en este punto, somos vecinos de una nación que, cual la francesa, no es campo propicio, por su enorme pequeña burguesía, para ensayos comunistas.

Ello no quiere decir que se esté en el caso de cruzarse de brazos, pues ningún país, por conservador que sea, está libre de un golpe de mano de momento.

No hay, sin embargo, derecho para que una parte de nuestra prensa se aproveche de tales temores para pedir soluciones contrarias a la Constitución y a la ideología de los tiempos.

Los precedentes de nuestra historia política demuestran que nunca estuvo más garantizada la tranquilidad pública que en los períodos en que funcionaba el Parlamento y estaban en pleno vigor las leyes ciudadanas y ello se explica porque el uno y las otras son válvulas sociales por donde tienen salida todas las estridencias evitando las violencias.

No puede negarse de que nos hallamos en momento de confusión política porque todos los valores están en crisis, incluso el socialismo, que alardea de organización perfecta y que, sin embargo, está pasando en estos días por escisiones tan importantes como la de Indalecio Prieto y a las cuales no es difícil que sigan las de Fernando de los Ríos y de otros significados militantes del partido que, en el último pleno del Comité ejecutivo, votaron en contra de la aceptación por Largo Cabello del cargo de Consejero de Estado.

¿Serán signos de los tiempos o mejor el castigo a claudicaciones y acomodamientos poco meditados?

Muertas aquellas grandes figuras del republicanismo español sus sucesores, poco austeros, acabaron con el republicanismo español.

¿Pasará algo parecido al socialismo inutilizado ya Pablo Iglesias, por su edad y sus achaques, de hacer vida activa de militante?

Los hechos dirán.

B. Lois

Madrid 15 de Diciembre de 1924

MOMENTÁNEA

Hemos pisado ya en los umbrales de la vejez. Jóvenes tal vez, porque el corazón y el alma no envejecen jamás, pero cansinos, hastiados, con el agotamiento moral que engendran las vicisitudes de la vida, así la pena de los recuerdos que fueron realidades gratas y de los que ¡ay! a estas alturas, solo quedan rescoldos de lo que parece fue sueño y quimeras de los mozos años.

Entre todos esos recuerdos de ventura, solo hay uno que no se esfuma, que tiene la misma fuerza que tuviera en nuestra juventud y es el amigo bueno, aquel amigo que de niños, fue nuestro confidente, nuestro consejero, nuestra ayuda.

Distintos y opuestos rumbos tomó nuestra vida: el sino providente dió a cada uno distinta misión, y su fuerza fatal nos separó para siempre, acaso con separación, casi de abismo.

Fue la primera amistad, amistad de las aulas, sencilla y sincera, amistad virgen, exenta de egoísmos y de dobleces.

¿Después... Después!... ¿a cuántos creímos nuestros amigos en el pasar agitado de nuestra vida?...

También a éstos abrimos de par en par las cancelas del corazón, las reconditeces de nuestro espíritu ¿pero hallamos en ellos la reciprocidad sincera de aquel amigo bueno que nos alejó el destino, la ingenuidad de sus cooperaciones con las alegrías y con las penas nuestras?

No: la amistad no se improvisa, no es la ocasión la que nos depara al amigo: se podrán encontrar con frecuencia muchas gemelas, corazones iguales, no. Y la verdadera amistad se basa hasta en los impulsos más inconscientes del corazón. En la vida encontraremos en muchos momentos compañeros buenos pero ¿amigos? esos debieron ser ya nuestros amigos en los días de nuestra juventud, cuando la voluntad y la inteligencia se guían únicamente por sus impulsos e instintos, inexplicables, acaso, pero seguros y ciertos.

Un amigo de nuestra juventud... que así siguió en nuestros años de hombre... y ya próximos a la vejez... forma un algo muy íntimo a nuestra vida... a quien se aprecia con las exquisiteces de un amor fraternal.

PETRONIO

Lo de todos los años

El simpático García que por nombre lleva Roque, pide en la peluquería que le cedan lotería esperando que le toque; y desde que se lo dan, no se pasa ni una noche, sin soñar con que es Sultán, con tabarés con jazz band y con un Lincoln por coche.

Llega el día suspirado el día del gran sorteo, Roque, que mucho ha soñado vé si noticias han dado a LA UNIÓN o a El Pirineo De su petición el Santo

sin duda, se ha hecho el sordo Roque el pobre, mientras tanto sufre enorme desencanto porque no le toca el gordo

Los mayores van saliendo; mucho decae su ilusión; en las pizarras vá viendo aquellos sueños muriendo y con ellos, su ambición

Adios, queridos millones que os acariciaba en sueño; fantásticas ilusiones...

¡si al menos mis ambiciones las calmase uno pequeño!

Y Roque al día siguiente piensa ver, en la gran lista, a su número presente y con afán e impaciente pasa a la lista revista

En el bando se ha guardado ese número fatal.

Como en 3 ha terminado el mayor, no le ha tocado ni el reintegro ¡ni un real!!

Rompe con rabia el talón: ve de nuevo sus apuros mas, se impone la razón y lanza una exclamación ¡mal empleados dos duros!

Y mientras en ellos piensa encuentra cierta delicia leyendo toda la Prensa que al favorecido incienso dando del tal, mil noticias

Leído ya, su diario varios ratos se entretiene haciendo mil comentarios de los nuevos millonarios ¡y hasta el sorteo que viene!!

Si dos duros le costó al pobre Roque García, con lo mucho que soñó... bien barata le salió la dichosa Lotería

B. C. A

Gacetillas

En la madrugada del 15 del actual, se celebró en la Iglesia Catedral el matrimonio de la distinguida Señorita Pilarin Echeto con el joven empleado del Banco de España en Huesca D. Esteban Rospide.

La ceremonia nupcial efectuóse en la Capilla de la Virgen del Pilar cuyo altar estaba preciosamente engalanado con flores naturales, detalle que contribuyó a dar esplendor a tan solemne acto.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote D. Teodoro Echeto, tío de la desposada, actuando de padrinos Dña Micaela Casanova, tía del contrayente y D. Carlos Echeto hermano de la novia.

Firmaron el acta como testigos, por parte de ella, D. Mariano Barrio y D. Andrés Cenjor y del lado del novio, D. Desiderio Frago.

A causa del reciente luto del novio la boda se celebró en familia con la asistencia de los allegados de ésta y de contados que al afecto llegaron de Huesca.

Los novios, que asistieron a su ceremonia nupcial en traje de viaje, una vez tomado el desayuno en compañía de los asistentes, salieron en auto con dirección a Tardienta al objeto de tomar el tren que les condujo a la Ciudad Condal, Capital alejada para pasar la luna de miel.

Los demás asistentes, aparte del delicado desayuno que se les sirvió, fueron obsequiados con espléndido y succulento almuerzo bajo la dirección del simpático Carlitos Echeto que como redactor del Menú y confeccionador de parte del mismo se nos mostró a la altura de las circunstancias.

Tanto a los contrayentes como a ambas familias, y de modo muy particularísimo a la Sra Viuda de Echeto Dña Lorenza Gimenez madre amantísima de la contrayente, les felicitamos de corazón y con el cariño que tan apreciable y simpática familia se merece.

Nuestro colega local «El Pirineo Aragonés», publicó el martes en un suplemento la siguiente noticia:

«Se ha dado la orden de que el Batallón cazadores de La Palma embarque en Santa Cruz el próximo día 20, en el vapor «Capitán Sagarra» de la Transmediterránea, para desembarcar en Sevilla y continuar desde este punto su viaje por ferrocarril a Jaca. A lo sumo, el día 3 del próximo Enero llegará a nuestra ciudad el Batallón de Cazadores. - Corresponsal».

De la prensa ayer recibida son las siguientes líneas que reproducimos por referirse al batallón expedicionario de Galicia.

«A las tres de la tarde del día de la Purísima, el General Fernández Pérez, acompañado de su Ayudante, llegó a Segangan con objeto de saludar a los batallones de Galicia y Vad Ras, allí concentrados.

Uno de los cantadores de la rondalla, José del Arco, de Torres de Berrellén, saludó con la siguiente copla al general:

Si el soldado está tranquilo combatiendo en la guerrilla, es que el general Fernández está mandando la línea.

A ésta siguieron otras, no menos ingeniosas, cantadas por el soldado Vicente Ferrer, que, como la primera, fueron acogidas con ovaciones delirantes.

Después, el general visitó el barracón que el batallón de Galicia había habilitado dicho día para comedor, quedando gratamente impresionado del adorno del mismo obra del cabo de ametralladoras Honorio García, de Zaragoza, a quien felicitó. El general dirigiéndose a éste y a los dos cantadores, les dijo cariñosamente: «Muchachos, me habéis hecho pasar una de las tardes más agradables de mi vida.»

Y estrechando la mano de los oficiales y felicitando a los tenientes coroneles Olivares y Valverde, Jefes de los batallones de Galicia y Vad-Ras, saludó a la tropa, que le ovacionaba, y regresó a Melilla.

De Zaragoza donde ha pasado una temporada regresó la bella y distinguida señora Elena Muñoz de Villaverde.

También ha regresado de Valladolid, donde con sus padres ha pasado unos meses, la distinguida esposa de nuestro buen amigo Don Aurelio Diez Centeno. Dámoste nuestra bienvenida.

Hállase muy mejorado de la grave enfermedad que ha padecido el joven teniente de infantería Don Julio Agudo. Lo celebramos y deseamos su pronto restablecimiento.

Leemos en la prensa de Zaragoza que al Doctor Andrés, uno de los más asiduos y entusiastas veraneantes de Jaca le ha si-

do concedida recientemente la Cruz de Beneficencia. Varios amigos festejan al señor Andrés con un banquete que se celebrará hoy demostrándole así las grandes simpatías que ha sabido captarse. Nuestra enhorabuena cumplida

Los curiales de esta ciudad celebraron el día de Santa Lucía con una misa en la que ofició el M. I. Sr. D. Luis Fumanal, Dignidad de Chantre y Abogado en ejercicio. Asistió nuestro Ilmo. Sr. Obispo y al final de la misa pronunció una sentida plática.

Lucidísima en extremo resultó la fiesta que las niñas de las escuelas nacional y municipal dedican anualmente a su patrona Sta. Lucía. En la misa de Comunión acercáronse a la Sagrada Mesa todas las que se encuentran en condiciones de participar del divino Banquete, y lo hicieron con una unción y una humildad tales que enternecieron sobremanera los corazones de los demás fieles. En la Misa Mayor, a la cual asistió multitud de fieles, hasta las más pequeñas estuvieron tan quietecitas y con tanto recogimiento que embesó a todos los concurrentes. Por la tarde se entretuvieron en juegos y distracciones propias de la edad. Satisfechas pueden sentirse las muy dignas e ilustradas profesoras Doña Encarnación Amerle y Doña Luisa Loris del resultado de la fiesta.

Publicaremos en nuestro próximo número un interesante artículo que con el título de «Malos españoles» ha escrito nuestro compañero Cluni y que nos vemos obligados a retirar del de hoy por apre-

mios de espacio. La actuación en el extranjero de algunos españoles enemigos de su patria ha llenado de indignación a cuantos sienten en español inflamando sus corazones en más vivos amores para España. De ello es fiel reflejo el artículo de nuestro compañero.

En el inmediato pueblo de Alastruey contrayeron matrimonio el lunes último los apreciables jóvenes Marcelina Fernández Garós y Antonio Lasasosa del pueblo de Javierregay.

Aunque limitada la concurrencia a los más íntimos, pues por luto reciente del novio, no hubo invitaciones, como los contrayentes pertenecen a dos familias muy conocidas y consideradas en la comarca, han sido muy felicitados. También nosotros les deseamos muchas venturas.

En el concurso de obras teatrales abierto por el Ayuntamiento de Zaragoza, el jurado ha fallado por unanimidad que la obra de mayores méritos era la comedia en tres actos, titulada *Guillermina*.

Abierta la plica resultó ser autor de la misma el joven Don Jesús Zabay Pequera que en esta ciudad de la que es oriundo cuenta con muchos amigos y parientes.

Han salido para sus casas los soldados del 21 que prestaban servicio en esta guarnición y así mismo van llegando los hijos de esta Montaña que cumplían sus deberes militares en otras guarniciones.

Se ha concedido la Cruz de San Herenegildo con antigüedad de 28 de agos-

to de 1924 al teniente coronel de Ingenieros don Federico Torrenie Villacampa, con 300 pesetas anuales de pensión, cuyo expediente fué cursado por la Capitanía general de la quinta región.

En Zaragoza, su residencia, falleció días pasados el conocido industrial y comerciante de aquella plaza, Don Alejandro de las Heras, hermano mayor de nuestro querido amigo el acreditado fotógrafo Don Francisco. Ha sido muy sentida esta muerte pues las bondades que atesoraba el finado le hicieron acreedor a la consideración de cuantos le trataron.

Significamos nuestro pésame a su viuda e hijo y muy en especial al señor Las Heras que está recibiendo con este triste motivo muchas pruebas de afecto.

Pasan unos días en Zaragoza la distinguida esposa de nuestro alcalde y su bella hermana Rosarito.

Se ha concertado el matrimonio de la bella señorita Juanita Fábregas hija de distinguida familia de Mahón (Baleares) con el joven farmacéutico primero de Sanidad Militar, destinado en aquella plaza, D. Joaquín Pérez Sanz.

Nuestra enhorabuena a los prometidos, que hacemos extensiva a nuestros buenos amigos y paisanos D. Tomás, Jefe del Cuerpo de Telégrafos, y D. Enrique, párroco de Castiliscar, padre y tío respectivamente del contrayente.

En Variedades se estrenará el domingo la película «Otelo o el moro de Venecia» drama inspirado en la tragedia del inmortal poeta Skakespeare.

Varios vecinos de Hecho daban una batalla a los jabalíes. Al precipitarse para coger una pieza cobrada, se le disparó la escopeta a José Orensanz, que resultó con una herida gravísima de bala en el costado derecho.

A partir de esta fecha, y por plazo que firmará el día 20 de Enero próximo, queda abierta la recaudación de su período voluntario de los arbitrios sobre inquilinato, Canales, Casinos, Carruajes de lujo, Carrros Bicycletas, Pastos, Circulación Registro de Carruajes y Carruajes no de lujo, correspondientes al primer semestre y anuales del vigente Presupuesto de 1924-25, con arreglo al artículo 41 y siguientes del Reglamento de 25 Abril de 1900.

Los recibos correspondientes a los arbitrios expresados deberán recogerse, durante el plazo fijado y horas de oficina, en la instalada al efecto en la planta baja de la Casa Consistorial.

Terminado que sea el plazo concedido, todos los contribuyentes que no hayan satisfecho sus cuotas, incurrirán en el apremio correspondiente, y se le exigirá su abono por la vía de apremio conforme a los artículos 52, 65, 70 y siguientes de la Instrucción antes citada.



Se traspasa la tienda de la casa número 13 calle del Sol. Se venden los utensilios existentes en ella como son mesas mostrador inuevo y otros; enseres aparentes para café dos toneles de cerezo de catorce cántaros cada uno y varias garrafas.

Modista Se ofrece a domicilio Ancha de Santo Domingo, 12, segundo.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32.—Jaca

S. A. Molino Harinero y Luz Eléctrica de Jaca

EMPRESTITO de 250 Obligaciones de mil pesetas una con interés del 6 por ciento, pagadero por semestres vencidos

Autorizada convenientemente la Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado hacer efectiva la ampliación de sus obligaciones en 250.000 pesetas, pudiendo hacerse las suscripción desde la fecha en Gerencia de la misma.

También ha acordado repartir a las acciones preferentes un dividendo de 5 por 100 previa presentación del cupón número 4.

Jaca 11 de Octubre de 1924.—P. A. de la Junta, el Secretario, *Fausto Abad*.

CASINO DE JACA

Por acuerdo de esta Junta directiva se saca a concurso el servicio de ambigü y billares de este Centro, vacantes desde el día 1 de Febrero de 1925.

Se admiten proposiciones por escrito hasta las doce de la noche del 20 del actual.

El pliego de condiciones está a disposición de los solicitantes en la Conserjería de este Centro, donde podrán consultarlo hasta la fecha indicada. Jaca, 30 de Noviembre de 1924.—El Secretario, *Aurelio Español*.

Se necesita aprendiz de modista en la calle de Santo Domingo, 6 y 8.

CASA PLÁCIDA

¡ YA LO SABE!

FRUTAS SELECTAS ULTRAMARINOS FINOS

Si quiere usted tener bien surtida su mesa para LAS PASCUAS, compre en esta casa, que le ofrece postres finos y variados

Turrone. Alicante, Jijona, Yema, Cádiz, Toledo, Holanda, Piñón, Almendra, Avellana, Nieves, Mazapanes surtidos y Guirlaches.

Licores: Anisados, vinos, champagnes y sidras de las marcas de más fama.

Frutas frescas: Naranjas, mandarinas, peras de Roma, manzanas, cocos, melones, uvas, plátanos, etc.

Frutas secas: Castañas de la Vera, nueces, higos de Fraga, pasas de Málaga, ciruelas, orejones, dátiles, etc.

Postres finos: Frutas al natural, en almibar y mermeladas, quesos Roquefor, Gruyere, Holanda y dn Nata, pastas surtidas y rosquillas, dulce de membrillo y jalea de frutas, avellanas, almendras, manicadas de Astorga, etc.

EHEGAAY, 7

ATENCION: Gran surtido en juguetes **PARA REYES**

LA 25.000

Mayor, 44. (Frente a las Escuelas Pías)

FRUEAIA DE

Joaquín Mozàs

Calle Ramón y Cajal

Con motivo de las próximas Navidades ha recibido grandes remesas de géneros, circunstancia que le permite ofrecerlos al público a

Precios sin competencia

como puede verse por la siguiente lista de precios:

Higos de Fraga 1'00 el kilo. — Higos de Castellón 1'15 id. — Higos corrientes blancos 0'90 id. — Higos corrientes negros 0'70 id. — Pasas Royal primera 2'50 id. — Pasas quintas 2'10 id. — Orejones 3'20 id. — Ciruela 3'20 id. — Dátiles 2'90 id. — Carne membrillo 2'25 id. — Uva Moscatel 2'25 id. — Uva Navidad 2'26 id. — Manzanas 1'00 id. — Peras 1'00 id. — Nueces 0'90 el almud. — Mandarinas primera 0'90 la docena. — Mandarinas segunda 0'60 id. — Naranjas imperiales 1'00 id. — Naranja común primera 0'60 id. — Naranja segunda 0'50 id. — Aceitunas manzanilla 2'00 el kilo. — Olivas nehras de Caspe 1'20 el id.

Licores de las mejores marcas a precios increíbles

Se vende una cañería de estufa y una Zafra. Todo en muy buen uso y en precio barato. Razón: Bellido, 3, tienda.

Almacenes de San Pedro S. A.

TEJIDOS Y CONFECCIONES

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

Los sábados venta de retales y géneros de ganga

Sección especial de Sastrería

Fabricación y Talleres propios

Los más importantes de la Región

CASAS EN

Barcelona, Huesca, Barbastro, Lérida,

Jaca, Ayerbe, Sariñena y Monzón

DEL 10 AL 25 DE DICIEMBRE

Gran quincena de gracia

Siguiendo la tradicional costumbre y lo mismo que en años anteriores nos proponemos liquidar todos nuestros artículos a

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Para convencerse de nuestra positiva rebaja, advertimos exclusivamente en beneficio del comprador, que antes de verificar sus compras visiten esta casa

Almacenes de San Pedro S. A.
Calle Echegaray, núm. 6.-- JACA